

Jahresbericht 2016 der Alumni-Vereinigung der Rechtswissenschaftlichen Fakultät der Universität Zürich (Ius Alumni)

1. Anlässe

Im Anschluss an die Mitgliederversammlung vom 17. März 2016 hielt Prof. Dr. Christine Kaufmann, Dekanin (Alumna), einen Vortrag zum Thema «Unterwegs mit der RWF – ein Reisebericht». Prof. Dr. Ulrich Meyer, Präsident Bundesgerichts sprach am 21. April 2016 zum Thema «Das Bundesgericht heute und morgen – Erfahrungen und Perspektiven». Schliesslich verschaffte uns Dr.iur. Ulrich Weder, ehemaliger Leitender Staatsanwalt der Staatsanwaltschaft IV des Kantons Zürich am 22. September 2016 einen «Rückblick auf spektakuläre Kapitalverbrechen» im Kanton Zürich.

Abgerundet wurde das Jahresprogramm am 10. November 2016 mit einer Führung durch die Altstadt von Zürich unter der Leitung von lic.iur. Urs Krummenacher und RA Georg Umbricht, LL.M. (Vorstandsmitglied).

Zwei Alumnae und ein Alumnus aus verschiedenen Berufszweigen (lic.iur. Christine von Moos Würigler, [Oberrichterin, Obergericht des Kantons Zürich], lic.iur. Myriam Ernst [Staatsanwältin, Staatsanwaltschaft Zürich-Sihl], Dr. Stephan Kesselbach, Partner, Wenger Plattner]) berichteten im Rahmen der «Langen Nacht der Karriere» über ihre berufliche Laufbahn und die Tätigkeit in ihrem Berufsalltag (10. November 2016).

Am 10. März und am 6. Oktober 2016 nahm der Vorstand der Ius Alumni mit dem Ziel der Neumitgliederwerbung an den jeweiligen Bachelorfeiern teil.

2. Mitgliederversammlung

An der Mitgliederversammlung vom 17. März 2016 wurden die Rechnung abgenommen und dem Vorstand Décharge erteilt. Die Alumni-Organisation verfügte am 31. Dezember 2015 über ein Vermögen von CHF 134'007.61 (den Hauptanteil stellen Rückstellungen aufgrund von Lebensmitgliedschaften dar). Einnahmen von CHF 98'076.40 standen Ausgaben von CHF 90'079.90 gegenüber. Der daraus resultierende Gewinn in der Höhe von CHF 7'996.50 wurde dem Eigenkapital gutgeschrieben. Die Einnahmen bestanden im Wesentlichen aus Mitgliedschaftsbeiträgen. Die Ausgaben konnten dank diversen Beiträgen von Sponsoren (im Jahr 2016: Umbricht Rechtsanwälte, Rahn & Bodmer Co. Zürich, Niederer Kraft & Frey AG, Stiffler & Partner Rechtsanwälte, Langner, Arndt Rechtsanwälte AG, Lenz & Staehelin, Wenger Plattner Rechtsanwälte, Wenger & Vieli AG) relativ tief gehalten werden. Aufgrund der bestehenden finanziellen Verhältnisse wurde beschlossen, die Höhe

der Mitgliederbeiträge (Jahresmitgliedschaft CHF 40, lebenslängliche Mitgliedschaft CHF 800) unverändert beizubehalten. Vom Rücktritt der Vorstandsmitglieder Dr. iur. Ursula Frauenfelder Nohl, lic. iur. Urs Broder, Dr. iur. Rainer Klopfer und Dr. iur. Daniel Puskas wurde (unter Verdankung der geleisteten Dienste) Kenntnis genommen. Alle bisherigen Vorstandsmitglieder sowie die beiden Revisoren wurden wiedergewählt. Als neugewählte Vorstandsmitglieder konnten lic. iur. Patrizia Pesenti, Dr. iur. Alain Fischbacher, lic. iur. Andres Türler sowie Dr. iur. Christian Zünd im Vorstand willkommen geheissen werden.

3. Alumni-Tool (IntraWorld)

Bekanntlich sind die Daten aller Mitglieder der Ius Alumni elektronisch erfasst. Das Ende 2009 eingeführte «IntraWorlds» wird von den Mitgliedern nach wie vor wenig genutzt.

4. Alumni-Stiftung

Der Stiftungsrat der Alumni-Stiftung setzt sich wie folgt zusammen: Prof. Dr. Andreas Donatsch (Präsident), dipl. Bau-Ing. und lic.iur. Jost Balthasar Halter (Vizepräsident), Prof. Dr. Ruth Arnet, Prof. Dr. Andrea Büchler, Dr. Christian Rahn, Dr. Hans Schibli (Kassier), lic.iur. Matthias Stutz, Prof. Dr. Wolfgang Wohlers und lic. iur. Verena Zindel.

Das Ius Alumni Haus steht der Rechtswissenschaftlichen Fakultät als Unterkunft für Studierende, insbesondere Austauschstudierende, sowie für fakultäre Anlässe zur Verfügung. Die Alumni-Stiftung ist bis auf CHF 700'000 (zinsloses Darlehen der Stadt Zürich) schuldenfrei und hat per 31. Dezember 2015 ein Passivkonto «Rücklagen für Liegenschaftenerneuerungen» mit einem Betrag von CHF 256'000 eingerichtet.

5. Partnerschaft

Die Ius Alumni der Universität Zürich haben mit den Juristen Alumni Würzburg e.V. (grösste Alumni-Organisation aller deutschen Rechtsfakultäten) eine Partnerschaftsvereinbarung abgeschlossen. Eine Delegation der Würzburg Alumni weilte vom 29. September bis zum 2. Oktober 2016 zu einem Besuch in Zürich.